

La rumeur persiste au sujet de l'entrée des Japonais dans le conflit.

Du rapport qui précède on peut déduire deux choses, la situation des alliés s'améliore tous les jours tant du côté franco-balte que du côté russe. Les sous-marins anglais causent un grand préjudice au commerce allemand dans la mer Baltique, nos aviateurs bombardent les villes allemandes. Voici notre profit.

Nous avons par contre perdu la partie au point de vue diplomatique dans les Balkans, la duplicité du roi de Bulgarie, la fausseté du roi de Grèce ont fait espérer une diversion aux allemands, ils ont cru que tous les peuples balkaniques allaient se révolter et entrer en guerre contre les alliés. Seule, la Bulgarie marche et encore, nous ne pourrons dire jusqu'à quel point, la présence d'un corps de débarquement franco-anglais à Salonique a produit un effet salutaire à la Grèce. L'Allemagne repoussée à l'ouest et à l'est paraît courir à sa perte au sud, quelques soient les événements, la fin pourrait être plus proche qu'on ne le suppose généralement.

LA GUERRE DEPUIS SES DÉBUTS

Nous avons dans une étude spéciale envisagé la guerre européenne par la recherche de ses causes et origines en même temps que nous avons examiné ses suites qui, au début n'était que probable, malgré qu'elle reflétaient notre sincère opinion, mais qui aujourd'hui, on peut affirmer comme certaines quelque puissent être les illusions que conservent encore sur ce point les rares partisans de la culture teutonne.

L'Allemagne qui sous des apparences de paix prenait possession du trafic mondial, avec ses voyageurs, ses agents maritimes, ses agents consulaires étaient autant d'espions à la solde du pays, ses officiers se faisaient voyageurs, ses hommes devenaient charretiers, garçons d'hôtel, hommes de peine, tous les métiers leur étaient bons, tous les salaires, si modique soient-il, étaient occupés et dans toutes les classes de la société, les reptiles allemands pénétraient.

La France, l'Angleterre, la Belgique, l'Europe entière, en un mot, ouvriraient franchement leurs portes à toute cette bande et au jour de la déclaration de la guerre, ces puissances se sont aperçues, mais un peu tard que l'Allemand connaît mieux leur pays que les habitants eux mêmes ne les connaissaient.

N'a-t-on pas vu l'an dernier, au début de la guerre, un sous-officier allemand demander à un industriel du Nord de la France, d'amener sa jument noire à patte blanche ; l'industriel surpris reconnut dans ce soudard prussien un de ses anciens employés, deux ans à son service, qui l'avait guetté quinze jours seulement avant la déclaration de la guerre.

Les exemples de ce genre abondent,



FOURRURES

REALISEZ "PLUS D'ARGENT"

Pour vos peaux de Renards, Rats Muskés, Belettes, Bêtes Puantes, Lynx ainsi que toutes bêtes à fourrure se trouvant dans votre région. EXPÉDIEZ-LES DIRECTEMENT à "SHUBERT" la maison la plus puissante au monde faisant spécialement le commerce de peaux vertes dans l'Amérique du Nord.

Maison fiable et jouissant d'une réputation sans tache.

"EXISTANT DEPUIS UN TIERS DE SIECLE"

Les trappeurs qui ont fait affaires avec nous ont toujours obtenu entière satisfaction et des résultats profitable. ECRIVEZ et DEMANDEZ de suite "LE SHUBERT SHIPPER", rapport juste et fiable sur lequel on peut compter.

IL EST ABSOLUMENT GRATUIT

A. B. SHUBERT, Inc. 25-27 WEST AUSTIN AVE.
Dept. C. 687. CHICAGO, U.S.A.

les gardiens de troupeaux dans l'est, étaient dans bien des cas, de mercenaires allemands, chacun a présent a à la mémoire, les nombreux exemples fournis par la presse quotidienne,

Malgré leur espionnage, malgré leur lâcheté, malgré leur barbarisme, les hordes prussiennes et leurs dignes acolytes n'ont pu réaliser leur rêve, vieux de quarante-cinq ans ; le fameux souper à Paris le 20 août 1914, promis par Guillaume est sérieusement refroidi, le zèle de ses troupes également et aujourd'hui, malgré les plus violents efforts, ils n'arrivent même plus à conserver le terrain conquis, terrain qu'ils ont déjà arrosé de tant de sang de leurs meilleures troupes.

Alors quoi ! pour vaincre des peuples sans défense, une préparation de 45 années ne suffit pas. Que faut-il donc à la colossale Allemagne, quinze mois de guerre les ont usés et ses ennemis non préparés ont pu faire dans ce laps de temps les prodiges d'efforts qui le conduisent lentement mais sûrement à la victoire. A qui la faute ?

Premièrement à l'orgueil teuton qui avait dans sa force une trop grande confiance, tel l'aigle planant bien haut au dessus des cimes, il croyait ses armées invincibles, c'est pour cela que l'Allemagne s'est trouvée isolée, ses diplomates, ses ambassadeurs, n'étaient que des espions de haute volée, incapables de jouer un rôle correct jusqu'au bout dans une société de gens bien élevés et leur chef, Guillaume, trop infatigé de sa propre valeur, considérait comme des succès, diplomatiques, ce qui n'était en somme qu'un refus de gens bien élevés d'entrainer le monde dans une folle équipée.

Ensuite, quand les événements eurent prouvé à l'Allemagne, le néant de sa diplomatie, l'Angleterre se fut jointe à la France, Guillaume a voulu continuer sa fanfaronnade et frapper la France au cœur, prendre Paris, c'était son rêve. Si, au lieu d'agir ainsi, il eut dirigé ses armées vers la mer, s'il eut pris Boulogne, Calais, Dunkerque, peut-être aujourd'hui, aurions-nous déjà signé une paix désastreuse, dans tous les cas nous serions loin du résultat actuel et Guillaume aurait évité la sanglante défaite de la Marne, prélude de celles qui s'annoncent à l'horizon.

Certains viendront dire que la diplomatie allemande a vaincu la nôtre dans

les Balkans, patience, laissons venir les événements, nous en avons vus beaucoup d'autres avec les Bulgares et les Grecs, la volonté des Souverains n'est pas toujours celle des peuples, attendons pour juger.

Quelque soient les événements futurs, notre foi dans l'avenir reste immuable, mais ce que nous voudrions détruire dans l'âme de certaines personnes, c'est la supériorité fraternelle de l'allemand, quand nous entendons admirer ce peuple, nous ne pouvons comprendre certaines mentalités ; prenons un exemple dans les sports, pourquoi le boxeur s'entraîne-t-il, sinon pour acquérir cette force physique qui fera de lui un champion ; à côté de ce champion n'avez vous pas vu souvent des hommes beaucoup plus forts qui cependant n'auraient pu lui résister ? Pourquoi, tout simplement parce que cet homme fou n'était pas entraîné à la lutte ; ce cas prit pour un seul individu s'applique aux nations toutes entières et l'admiration que vous avez pour ce boxeur vous l'avez pour l'Allemagne, avec cette seule différence que lorsque votre champion est abattu vous lui retirez votre confiance. Pourquoi en est-il autrement dans votre manière d'agir vis-à-vis des événements actuels, nous avons beau chercher, nous ne nous l'expliquons pas.

Dans tous les cas, braves Canadiens-Français qui lirez ces lignes, vivez calmes et tranquilles, la France, l'Angleterre, la Russie seront victorieuses, la pauvre Belgique, martyre de sa foi et de sa confiance, reviendra uni et quoique vous en disent certaines gens, ne doutez pas de l'avenir, la victoire est à nous, ceux qui disent le contraire travaille pour le roi de Prusse.

COMMERCE

Ces prix nous sont fournis par la Maison J. B. Renaud & Cie Enr. de Québec.

GRAINS ET FARINES

Prix en gros

Avoine, 34 lbs ord.	0 55	0 60
Orge ord. par 48 lbs	0 80	0 90
Orge à Drêche	0 00	0 95
Blé-d'Inde	0 90	0 93
Sarrasin	0 00	1 10

Pois...
Fèves...
Farin...
Patente...
Patente...
Straight...
Extra...
Superfine...
Farine...
Patent...
Farine...
Patent...
Extra...
Superfine...
Superfine...
Fine...
Son, pa...
Gru...
Moulin...
Avoine...
Barley...
Farine...

Beef...
Lard...
Lard...
Clear...
Saindou...
Saindou...
Porc...
Cotteler...
"
"
Saindou...